

LE LANGAGE PAR SOCRATE

par Ursula k.L.Guin

Socrate disait :

« Le mauvais usage du langage induit le mal dans l'âme. »

Il ne parlait pas de grammaire.

Mal user du langage, c'est l'utiliser comme le font les politiciens ou les publicitaires : dans un but lucratif, sans jamais assumer la responsabilité du sens des mots.

Un langage utilisé comme moyen de pouvoir ou de profit tourne mal : il ment.

Mais un langage utilisé comme une fin en soi — pour chanter un poème ou raconter une histoire — tend vers la vérité.

Un écrivain est une personne pour qui le sens des mots importe, ce qu'ils disent, et comment ils le disent.

Les écrivains savent que les mots sont leur chemin vers la vérité et la liberté. C'est pourquoi ils les manient avec soin, réflexion, crainte et joie.

En les utilisant avec justesse, ils fortifient leur âme.

Les conteurs et les poètes passent leur vie à apprendre cette capacité, cet art d'user justement des mots.

Et leurs mots rendent l'âme de leurs lecteurs plus forte, plus lumineuse, plus profonde.